

Dominique Probst ouvrira le 2^e Solstice d'hiver

Le compositeur a créé spécialement une œuvre, un *Te Deum*, qui sera joué en ouverture du festival de chant choral, jeudi 13, en l'église Notre-Dame.

Alençon confirme son engouement pour le chant choral. Après le succès de l'édition 2006 du Solstice d'hiver qui avait rassemblé pas moins de 600 choristes, la municipalité, en partenariat avec le Conservatoire à rayonnement départemental (CRD), le Septembre musical de l'Orne et l'association Musique en Normandie, veut à nouveau mettre à l'honneur le chant choral, tant dans sa dimension amateur que professionnelle.

Cette année, la dimension professionnelle est d'abord incarnée par le compositeur Dominique Probst. « Enseignant, percussionniste, compositeur, Dominique Probst est une personnalité d'une grande renommée », souligne Jean-Yves Fouquerey, directeur du CRD. Il a été contacté par son ami Philippe Toussaint, du festival Septembre Musical. Et les organisateurs lui ont commandé une pièce qui sera jouée en ouverture du festival. Il s'agit d'un *Te Deum*.

50 concerts en quatre jours

Début septembre, le compositeur a donc livré les partitions de la pièce afin que les élèves du CRD puissent commencer à s'imprégner

de l'œuvre, puis en jouer les premières mesures. « Pour les élèves, l'approche de la musique contemporaine suscite toujours un peu d'appréhension mais cela fait bien sûr partie du programme pédagogique du CRD. C'est vrai qu'il faut un peu de temps pour se familiariser. »

Le temps fait son œuvre, certes, mais Dominique Probst s'autorise plusieurs rencontres avec les musiciens pour soutenir, orienter ou encore conseiller. « C'est un homme qui prend vraiment en compte le niveau des élèves et qui possède également une très bonne connaissance des voix d'enfants. Il sait vraiment prendre en compte les qualités et les difficultés de chacun. Les échanges sont fructueux. Il y a vraiment une grande connivence. »

Événement attendu, le *Te Deum* donnera le coup d'envoi de la grande fête du chant choral qui constitue aussi, à côté de la présence des groupes professionnels, un grand rassemblement de la pratique amateur. Cette année, environ 800 choristes sont attendus, répartis dans 25 chorales. Au total, ce sont plus de 50 concerts qui seront donnés dans la ville, au détour

d'une rue, ou dans des endroits plus spécialisés comme le centre hospitalier, les maisons de retraite ou encore la Maison d'arrêt.

Pratique. Jeudi 13 décembre, 20 h 30, en l'église Notre-Dame : le *Te Deum* de Dominique Probst, interprété par le Chœur et Orchestre Symphonique du Conservatoire à Rayonnement Départemental, Opus 61, sous la direction de Martin Moulin.

En complément du *Te Deum*, les musiciens du conservatoire d'Alençon interpréteront deux autres créations de Dominique Probst : « Chant pour les sphères étoilées » et « Et la lumière luit dans les ténèbres ».

La deuxième partie de ce concert sera consacrée à une œuvre magnifique et pleine de douceur de Gabriel Parné composée en 1907 : « Les enfants à Bethléem ».

Renseignements 02 33 26 99 99 ; info@solstice-hiver.com ou www.ville-alencon.fr

Retrouvez notre dossier consacré au Solstice d'hiver sur :

www.alencon.maville.com



Dominique Probst en répétition avec les élèves du conservatoire départemental.

Samedi 15, les chants basques du chœur Oldarra



Le chœur Oldarra.

A 20 h 30, en l'église de Montsourt, le chœur Oldarra des hommes basques français interprétera des chants traditionnels basques, des chants de Noël du monde ainsi que des pièces liturgiques et profanes. Dirigé par Inaki Urtizbera, ce chœur, composé de 40 chanteurs amateurs, s'est spécialisé dans le

répertoire a cappella. Il fait aujourd'hui figure de référence.

■ À noter également : un lâcher de ballons est organisé avec les chorales, à 14 h, au marché de Noël (devant la Halle aux Blés). Concerts sur la scène du marché de Noël de 11 h à 12 h 15 et de 15 h à 18 h 30 ;

à l'auditorium du conservatoire de 11 h à 12 h 15 et de 15 h à 17 h 45, à la Halle aux Blés de 11 h à 12 h 15 et de 15 h à 17 h 45 ; mais aussi dans le bus Alto partant de la place Madeleine à 14 h 07 et dans les centres sociaux Edith Bonnem et Croix Mercier entre 15 h et 17 h 45.

Vendredi 14, Akadémia chante Bach



Françoise Lasserre, chef de chœur.

A 20 h 30, en l'église Saint-Léonard, 20 chanteurs et 15 musiciens de l'ensemble professionnel champenois Akadémia interpréteront un programme de cantates de Noël de Jean-Sébastien Bach. Sous la direction de Françoise Lasserre, les

voix des chanteurs solistes Cécile Kempnaers (soprano), Aurore Bucher (soprano), Pascal Bertin (alto), Markus Brutscher (ténor), Philippe Roche (basse) et l'acoustique de l'église mettront en valeur ces pièces consacrées au temps de Noël.

Dimanche 16, chantres et pages chantent le XVII^e



Le centre de musique baroque de Versailles fête son 20^e anniversaire.

A 18 h en l'église Notre-Dame, le Centre de musique baroque de Versailles, à l'occasion de son vingtième anniversaire, donnera un répertoire d'époque Louis XIV. Les voix d'enfants, les Pages, les adultes, les Chantres ainsi que les musiciens seront sous la direction de Louis Schneebeli pour interpréter les *Te Deum* des compositeurs du XVII^e siècle, tels que Charpentier, du Caurroy, Bouzignac et Lejeune. ■ Concert également sur la scène du marché de Noël, à l'auditorium, à la Halle aux Blés de 11 h 45 à 13 h et de 14 h 30 à 17 h ; rue de la Cave aux Bœufs de 14 h 30 à 17 h, marché de Courteille de 11 h 15 à 12 h 30. Concert en bus alto au départ de la place Madeleine à 16 h 30.

24 heures en Orne

La ministre du Logement dans l'Orne lundi

Christine Boutin sera dans l'Orne, lundi prochain, pour regarder de près ce qui se fait en matière de logement social en milieu rural. Elle visitera plusieurs sites à Mortagne (l'IME du Perche, Boucherville, quartier Chartrage), entre 15 h 30 et 17 h, avant d'inaugurer les

nouveaux logements sociaux dans la commune de Mauves-sur-Huisne. Une visite à l'église Saint-genevier, Pierre dont la 1^{re} tranche de travaux vient enfin de s'achever est aussi au programme de la ministre. En soirée, la ministre prononcera un discours devant les maires.

Des précisions de la caisse d'assurance maladie

A la suite de l'article paru hier mardi concernant l'interdiction d'exercice de Jacques Schwimmer, infirmier libéral à Moulins-la-Marche, la Caisse primaire d'assurance-maladie de l'Orne précise qu'il « ne s'agit pas d'un déconventionnement de sa part. Jacques Schwimmer fait

l'objet d'une décision judiciaire ne lui permettant plus de délivrer des soins sous le statut d'infirmier libéral. » Pour toute précision concernant les remboursements ou pour toute difficulté, les assurés sont invités à prendre contact avec la CPAM au 0 820 904 161.

Comptoir d'hiver à la maison du parc

Le traditionnel salon organisé pour les fêtes de fin d'année n'aura pas lieu, cette année, dans la collégiale mais à quelques mètres dans les nouveaux espaces de découverte de la maison du parc (salle d'exposition temporaire, muséographie, librairie...). Ce salon appelé Comptoir d'hiver proposera des produits gourmands ou des

objets inédits à disposer au pied du sapin.

Pratique. Aux espaces de découverte de la maison du parc, à Carrouges. Tous les jours jusqu'au 23 décembre, de 10 h à 12 h 30 et 13 h 30 à 18 h. Contact : 02 33 81 13 33 ou www.parc-naturel-normandie-maine.fr

Caisse primaire d'assurance maladie : un accueil téléphonique jusqu'à 20 h

La Caisse primaire d'assurance maladie de l'Orne (CPAM) vient de mettre à disposition de ses assurés, deux nouveaux services. « Pour aller toujours vers plus de facilité et être encore plus disponible », précise Anne-Frédérique Sims-Lagadec, directrice de la Caisse. L'accueil téléphonique sera désormais possible du lundi au vendredi, de 8 h à 20 h. « Avant, après 18 h, les assurés ne pouvaient plus avoir de renseignements. Deux heures de plus vont favoriser les gens qui ont des horaires décalés », précise la directrice. Nos télé-opérateurs répondent à 90 % des questions. Il faut aussi savoir que bientôt, notre numéro de téléphone changera : ce sera un numéro national à 4 chiffres auquel il faudra ajouter 61. Et il sera moins cher ». La deuxième nouveauté concerne tous les Bas-Normands : « Dorénavant, tous les accueils et permanences de Basse-Normandie sont ouverts



La plate-forme téléphonique à Alençon travaillera deux heures de plus.

à tous : un Ornaïen peut se rendre dans le Calvados et son dossier pourra être consulté », ajoute Anne-Frédérique Sims-Lagadec.

Pratique. Accueil téléphonique de la CPAM de l'Orne, de 8 h à 20 h au 0 820 904 161 (0,118 € la minute).

Marché de Noël à Tinchebray, samedi 8 décembre

Le marché de Noël de Tinchebray aura lieu samedi 8, dans les rues de la ville. Une crèche vivante sera animée par des enfants entre 8 et 12 ans. Deux représentations auront

lieu, à 15 h et 16 h 30. De nombreux exposants seront présents pour conseiller et aider les personnes à préparer les fêtes de fin d'année avec des idées de cadeaux, de

repas etc. **Pratique.** Samedi 8 décembre, de 10 h à 18 h, Centre ville. Gratuit.

Des réactions à la démission de Gérard Burel

Frédéric Léveillé, premier secrétaire de la fédération de l'Orne du Parti socialiste : « La démission du président du conseil général annoncée lundi 3 décembre marque une précipitation dans le calendrier électoral. En effet, et la presse ne s'y est pas trompée, l'intérêt de l'opération revient à Alain Lambert : ce dernier souhaite ainsi « tenir » l'ensemble des élus au conseil général et ne pas prendre le risque de se voir contester en mars prochain. Personne n'en doute, il ne s'agit en aucune façon de l'intérêt des Ornaïens mais simplement d'une manœuvre politicienne au seul profit d'Alain Lambert. »

Pierre Wadier, vice-président, conseiller général de Trun : « Un esprit cartésien, émanant d'une longue expérience passée, m'a enseigné en bien des domaines un jugement fondamental sur les choses de la vie et le comportement des hommes. La politique, c'est toujours naviguer en eaux troubles par temps couvert. La démission de Gérard Burel est celle d'un capitaine courageux, sage et clairvoyant, permettant au navire d'éviter les écueils et à l'équipage rasséréné de garder le cap sur une mer calme et limpide avec un horizon dégagé. »

Une formation en soins palliatifs en janvier

L'Association de soins palliatifs de l'Orne (Aspo) organise à Alençon une formation de sensibilisation s'adressant à tout public, afin de présenter les soins palliatifs, l'approche psychologique de la personne en fin de vie et de la personne en situation de deuil et le bénévolat d'accompagnement. Cette formation se déroulera mardi 22 janvier de 14 h 15 à 17 h et

vendredi 25 janvier de 9 h à 17 h. À la fin de cette formation, il sera proposé une formation d'initiation à l'accompagnement pour toute personne souhaitant s'engager dans le bénévolat à l'Aspo. **Pratique.** Renseignements et inscriptions à l'hôpital d'Alençon, 25, rue de Fresnay à Alençon ou au 02 33 32 31 88 ou asp@ch-alencon.fr

CHANT CHORAL EN FÊTE du 13 au 16 décembre 2007

Parée de ses habits de lumière, Alençon accueillera un rassemblement de chorales bas-normandes dans les rues, les édifices publics, des lieux de spectacle, les résidences... Le cœur de la ville battra au rythme des chants de Noël avec en soirée une programmation professionnelle.

Renseignements et réservations
02.33.26.99.99
info@solstice-hiver.com
Bureau du festival - Office de Tourisme du Pays d'Alençon
Tarifs de 6 à 20€